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调
查

工程早已竣工，施工企业却迟迟拿不到工
程结算款。作为“联系点”的施工企业向市纪
委监委反映了这桩久拖未决的烦心事。在海
沧区纪委监委的监督推动下，工程结算款问题
终于有了进展。

反映
保修期已过近两年
工程款迟迟未结算

“他们以工程没有交付为由一直不付我们
工程款，给企业经营造成很大影响。”施工企业
总经理许先生反映，他们负责施工的某夜景工
程项目于2018年竣工验收，合同保修期三年，
早在2021年1月22日就到期了，海沧土地开
发有限公司却以各种理由不支付工程结算款
63万余元。施工企业曾于2021年12月9日
发函给海沧土地开发有限公司，要求支付相关
款项，但对方回函要求施工企业对部分损坏的
灯具修复并亮灯调试。

许先生说，对方的回函时间是在2021年
12月，早已过了保修期限，但为了尽早拿到工
程款，他们只好又花了15万元对夜景工程的
设备进行了保修，没想到的是，工程结算款问
题还是没有下文。

转眼又过了一年，问题依旧没解决。“疫情
期间经营压力本来就很大，我们还面临着材料
款、人工工资的结算。”许先生对此颇感无奈。

核查
相关工作交接不到位

内部意见不同又造成耽搁
接到“联系点”反映的问题后，市纪委监委

根据“联系点”工作机制，将问题转给海沧区纪
委监委。海沧区纪委监委当即组成核查小组，
通过走访谈话、调阅台账等方式，对施工企业
反映的问题开展核查。

经核查，施工企业反映的夜景工程项目于
2018年1月23日竣工，同年5月该项目原项目
经理辞职，相关工作交接不到位，海沧土地开发

有限公司新任项目经理在接手后因经办项目较
多，且计划将绿化、夜景工程一并送审，故未主
动开展夜景工程施工决算工作。施工决算完成
后，海沧土地开发有限公司着手准备相关财务
材料，其中根据市财政项目财务决算资料要求，
需完成项目移交方可报送财务决算。因夜景工
程竣工后一直未明确相关管养部门，无法办理
移交手续，直至2022年1月才确定由区建交局
接收，委托城建市政中心管养。

海沧区纪委监委在核查中还了解到，今年
3月海沧土地开发有限公司组织验收会议，确
认夜景工程项目满足移交条件，但又因相关单
位对电费支付方式意见不同，后经多次协调，
相关单位总算就电费结算问题达成一致意见。

进展
积极推动财务决算事宜
先行垫付尾款及保修金

针对核查的情况，海沧区纪委监委认为

虽然海沧土地开发有限公司不及时支付工
程尾款有客观原因，但夜景工程项目竣工至
今已有4年，相关经办人员确实存在工作作
风不够扎实、履职不够到位、工作效率不高
等问题。

在区纪委监委推动下，12月6日，项目移
交手续全部完成。海沧土地开发有限公司正
积极推动财务决算事宜。鉴于财务决算时间
较长，且不确定性较大，该公司将先行垫付剩
余尾款及保修金63万余元。

近日，市党风政风监督员来到许先生
所在企业，向其反馈事件的最新进展。

“‘联系点’机制处置问题就是高效，实实
在在为企业解困！”得知工程结算款一事
解决的进展，许先生由衷地为“联系点”机
制点赞。

市党风政风监督员 潘安源
本报记者 薄洁

文/图 本报记者 薄洁（除署名外）
这是一份亮眼的成绩单：一年

来，“营商环境监督联系点”（以下简
称“联系点”）反映的253个问题，已
推动解决193个，推动建章立制19
项，还有 51 条建议纳入监督参考
——市纪委监委设立的217个“联系
点”，通过持续创新工作举措，运行
机制日臻完善，已成为我市纪检监
察机关开展涉企监督的有效平台。

“联系点”机制不仅是对企业诉求
“点”的解决，还推动行业“线”的优
化，更促进营商环境“面”的提升，
《中国纪检监察报》、中央纪委网站、
省纪委网站对此多次撰文报道；该
机制还被写入今年3月起施行的《厦
门经济特区优化营商环境条例》，以
立法的形式固定下来。

回眸过去的一年，市纪委监委
采取请进来、走出去做法，组织多场
走访、座谈，与担任“联系点”的企
业、商协会深度互动。市纪委监委
相关领导为担任“联系点”的企业颁
发聘书，主持召开座谈会，邀请企业
上门，分享交流典型问题解决情
况。市纪委监委工作人员、市党风
政风监督员点对点走访217个“联系
点”，重点收集企业在生产经营中碰
到的堵点难点问题，听取“联系点”
对相关问题推进解决的建言献策。
各区纪委监委、各派驻纪检监察组
也通过走访调研、电话、微信等多种
方式，常态化征求“联系点”意见建
议。

为拓宽涉企问题的反映渠道，
市纪委监委聚焦近年来企业反映强
烈的12类作风问题，在“厦门党风政
风监督台”微信公众号开展“服务和
监管企业存在的作风问题”线上问
卷调查，并通过“联系点”辐射更多
行业更多企业参与，短时间内就回
收有效问卷200余份。为确保与“联
系点”沟通联系的畅通，市纪委监委
在“鹭岛清风”网站、“厦门党风政风
监督台”等媒体平台设立反映营商
环境问题直通渠道，在《厦门日报》
公布“监督在线”互动电话，同步收
集汇总营商环境相关问题。

对于企业反映的问题，市纪委
监委进一步完善健全了问题处置机
制。建立包括问题清单、办理情况、
反馈情况等在内的工作台账，并对
问题实行销号管理，确保件件有着
落。为了让“联系点”及时了解相关
问题的处置情况，除了电话通报进
展外，还在“厦门党风政风监督台”
专门开辟了“反馈直通车”。

企业面临生牛屠宰协议不能续
签窘境，推动相关部门妥善处置，迅
速解决供应链“断档”难题；近300万
元保修金迟迟未能结算，推动相关
部门落实整改建立监管机制，解开
款项拨付“死结”……市纪委监委还
立足“监督的再监督”，充分发挥监
督矩阵作用，选择典型问题直查督
办，在推动具体问题解决的同时，注
重督促职责部门举一反三、建章立
制，实现了问题“解决一件、带动一
片”的效果。

展望新的一年，市纪委监委将
进一步优化举措，不断健全完善“联
系点”制度，进一步发挥监督触角作
用，助力开展更精准的涉企监督。

发现问题线索
请反映！

如果您发现有关部门在
落实助企政策方面存在不足，
如手续太繁琐、口径不明晰、
作风问题等，可关注“厦门党
风政风监督台”微信公众号，
与市党风政风监督员、相关媒
体进行互动。

扫码关注
“厦门党风政风监督台”

微信公众号

互动

“解决一件带动一片”涉企监督精准有力
市纪委监委设立217个“营商环境监督联系点”，一年来持续创新工作举措，运行机制日臻完善

“联系点”
延伸监督触角

目前，市纪委监委已
在 217 个民营企业和商协
会设立了“联系点”，通过

“联系点”的辐射作用，及
时发现有关部门在服务监
管企业过程中的作风问
题，以精准监督助力营商
环境优化。“联系点”不仅
可以反映本企业遇到的问
题，还可收集涉及其他企
业的相关问题，有效提高
问题收集的覆盖面。

多举措推动
营商环境优化

●湖里区纪委开展专
项走访调研，制定《湖里区
惠企政策落实专项整治工
作清单》，着力推动惠企政
策落到实处；督促区国资
办、机关事业单位研究制
定区属国企自持房产、行
政机关事业经营性房产减
租事项的实施细则，确立

“助力企业纾困减负落实
情况”“推动执行力度，助
力法治化营商环境建设”
等2个营商环境立项监督
项目，并推动落实。

●集美区纪委同集美
区税务局开展税务监督工
作，联合区商会、镇街、国
企、新闻媒体等通过深入
走访30家企业，了解留抵
退税政策等落实情况，确
保重点惠企政策落到实
处。

●海沧区纪委积极探
索监察监督与人大监督的
协同融合，主动从人大代
表议案中收集涉及营商环
境问题作为重点监督内
容，常态化开展走访企业、
联动监督；建立营商环境
监督品牌“益企监督”，推
动职能部门落实“益企说”

“益企行”“益企做”，建立
健全益企服务监督联系
点、监督员和监督联席会
的机制。

“对方已通知我们会落实政策，让我们递
交了《租金减免申请书》，这对我们来说真是
一个好消息。”见到回访的市党风政风监督
员，张先生赶紧告知了酒店租金减免的最新
进展。就在不久前，张先生还在为此事而困
扰，直到看到本报“监督在线”有关租金减免
的报道，便通过“厦门党风政风监督台”微信
公众号进行了反映，没想到的是，该问题很快
有了回音。

张先生就职于观音山商业街的一家酒
店。酒店租用的是隶属思明国有控股集团有
限公司（简称“思明控股”）房产。今年初酒店
所在街道被列为中风险地区，他们根据相关政
策享受了3个月的租金减免。今年4月思明
区出台《思明区应对疫情帮扶企业纾困减负若
干措施》纾困助企，规定“2022年被列为疫情
中高风险地区所在的街镇行政区域或因落实
防疫要求严重影响经营活动的，再免除3个月

租金，全年合计免除6个月租金。”张先生说，
今年八九月，酒店所在街道再次被列为中高风
险地区，酒店经营再次受到影响，但他们根据
政策向相关单位申请的减免租金却迟迟没有
兑现。

接到张先生的反映后，根据“联系点”机
制，思明区纪委监委立即安排区纪委监委派驻
思明控股纪检组进行了解督促。经核实，11
月25日，思明控股已召开党委会研究兑现落
实增加三个月减租事宜，会议明确，原则同意
按照相关政策要求，分批、分次、有序落实中高
风险地区小微企业、个体商户3个月租金减免
政策。12月1日，管理运营单位已联系酒店
方，要求其按程序准备相应的减免租金申请材
料，若复核后符合减免条件，将按政策兑现3
个月租金减免的优惠。

市党风政风监督员 潘安源
本报记者 薄洁

63万余元工程结算款有着落了
海沧区纪委监委监督推动，解决“联系点”企业烦心事
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酒店申请租金减免有回音了

▲酒店申请租金减免有回音了，张先生
向市党风政风监督员表示感谢。

◀走访人员
向运输企业
负责人了解
事件经过。

（资料图）

◀市纪委监
委组织多场
走访座谈，与
“联系点”进
行互动。

（资料图）

市纪委监委工作人员市纪委监委工作人员、、市党风政风监督员走访市党风政风监督员走访““联系点联系点””，，送上新一年度的聘送上新一年度的聘
书书，，收集影响营商环境的问题和意见建议收集影响营商环境的问题和意见建议。（。（资料图资料图//本报记者本报记者 林铭鸿林铭鸿 摄摄））

市党风政风监督员邀请企业人员填写调查问卷市党风政风监督员邀请企业人员填写调查问卷。。（（资料图资料图））

市党风政风监督员向许先生反馈事件的最新进展市党风政风监督员向许先生反馈事件的最新进展。。


